
Opinión: Peralta-Olite-Chile…
caminando, caminando…

AZVI, empresa adjudicataria del tramo Peralta-Olite del AVE por 29,3 millones
de euros, construyó el que iba a pasar a la historia como el PRIMER PUENTE
BASCULANTE DE CHILE, presupuestado en 22,6 millones de euros y con un costo
adicional de 12,4 millones, puente construido al revés que no sirve ni para
asar manteca y con casi cuatro años de retraso, que antes de ser derribado
lograron  maquillar  un  poco  algo  el  despilfarro  social  por  el  retorno
turístico, gracias a que fue emitido como capítulo de la serie “Horror de
cálculo” de Discovery Channel. Cáspita.

En noviembre de 2013, chilenas y chilenos amantes de “el progreso” por culpa
de propagandistas de la escuela Goebbels, elsperaban con ansia el fin de las
obras cuando un titular de prensa les hizo fruncir el ceño: «El falso
topógrafo del puente Cau-Cau». Saltaron las alarmas. La policía detuvo al
súbdito español Roberto Menéndez Carril, quien presentó credenciales como
topógrafo para la obra y solo había cursado hasta sexto de primaria, pero que
sabía de topógrafo por los manuales que se había descargado de internet.
AZVI, que busca lo desconocido, guardó silencio. Poco después se supo que el
puente estaba al revés, no achacable a Roberto Menéndez Carril, internauta
sexto de primaria y chivo expiatorio, súbdito español. Cáspita.

A pocos kilómetros del puente, el empleado del camping Isla Tecla Álvaro
Barrientos,  hablaba  compungido:  «Es  una  burla  a  la  ciudadanía,  nos  da
vergüenza que lo sepa todo el mundo. Ahora dicen que lo van a demoler, y esa
plata va a salir de la ciudadanía, que no nos vengan con cuentos». Cáspita.
Isla Tecla ya no será lo que era.

A muchos kilómetros del puente, el consejero delegado del grupo AZVI Manuel
Contreras Caro, querido mecenas de Bárcenas para la concesión de obras a
cambio de financiación para el Partido Popular, 12.000 millones entre los
años 2001 y 2012, describía en unas jornadas empresariales quién es el
empresario de hoy en día: «Es un amante del riesgo, busca lo desconocido,
descubre nuevos mercados y nuevas formas de trabajar, nuevos mundos. Es un
aventurero del siglo XXI». Podrán hablarnos de “progreso” lo que quieran, que
me subo por el sendero de la aurora, cruzo el vaivén que lleva el mar… y me
voy pa’ Chile, pero caminando, caminando, que me voy pa’ Chile, ella me
estará esperando.
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Goio Gonzalez Barandalla

AHTAREN AURKAKO BORROKAREN 25
URTEURRENAREN JAIA/ FIESTA DEL 25
ANIVERSARIO DE LA LUCHA CONTRA EL TAV

Datorren ostegunean, hilak 10, Maravillas gaztetxean, AHTaren aurkako
borrokaren 25 garren urteurrenaren jaia ospatuko dugu. Izan ere, AHTaren
aurkako lehen taldea, AHTaren aurkako Asanblada, alegia, 1993 urtean jaio
bait zen.

Jai xume honen egitaraua honako hau duzue:
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18:30. Hitzaldia: Nola irentsarazi nahi diguten AHTa Nafarroan.

20:30. Horma-irudiaren inaugurazioa eta pintxo-potea.

21:00. Kontzertua: Meren kantautorea.

AHTaren inguruko erakusketa Maiatzaren 6 eta 12 artean ikusgai izanen da
gaztetxe berean.

25 urte ondoren oraindik  borrokan gogotsu mantentzen garelako eta munstroa
burutu ez dutelako, etorri gurekin jai hau ospatzera.

_________________________________________________________________

El próximo jueves 10 de mayo, en el gaztetxe Maravillas, celebraremos la
fiesta del 25 aniversario de la lucha anti TAV. Hay que recordar que el
primer colectivo opositor al TAV, es decir la Asanblea anti TAV, nació en
1993.

El programa de esta sencilla fiesta es el siguiente:

18:30. Charla: Como nos quieren colar el TAV en Navarra.

20:30. Inauguración del mural y pintxo-pote.

21:00. Concierto del cantautor Meren
La exposición sobre el TAV se podrá ver entre el 6 y 12 de mayo en el mismo
gaztetxe.

Porque despues de 25 años todavia seguimos con ganas de pelear y porque
todavia no han hecho el monstruo, ven con nosotras-os a celebrarlo.

                                                                             
                                                 AHT GELDITU!

AHTAREN INGURUKO BI EKITALDI
INTERESGARRI / DOS ACTOS INTERESANTES

https://www.cgt-lkn.org/nafarroa/blog/2018/04/17/ahtaren-inguruko-bi-ekitaldi-interesgarri-dos-actos-interesantes-sobre-el-tav/
https://www.cgt-lkn.org/nafarroa/blog/2018/04/17/ahtaren-inguruko-bi-ekitaldi-interesgarri-dos-actos-interesantes-sobre-el-tav/


SOBRE EL TAV

Datozen bi asteotan AHTaren inguruko pare bat ekitaldi, zein baino zein
interesgarriagoa,  burutuko  dira Iruñean :

– ZULOAN LIBURUAREN AURKEZPENA. Urko Apaolaza, Argiako kazetariak AHTaren
eraikuntzako lan sasi esklabuaren barnako bidaia egitera gonbidatzen digu:
prekarizazioa, aparteko orduen metaketa, soldata eskaxak, istripuak,…lan
ikuskaritzak ez ikusiarena egiten duen bitartean. Manu Robles- Arangiz
Institutuaren eskutik. Apirilaren 19, ostegunarekin, 19:30ean Karrikiri
elkartean ( Jabier karrika 4 ). Euskeraz izanen da.

-AHTA NAFARROAN EZTABAIDAGAI. AHT Gelditu!k antolatutako eztabaida honetan
honako hauek parte hartuko dute:

– Josean Beloki (topografoa, Uharteko Geroa Baiko zinegotzia)

– Francisco Galan (bide ingeniaria)

– Pablo Lorente (Sustrai Erakuntza Fundazioa)

– Luis Iriarte (AHT Gelditu!)

Eztabaida hau Joseba Santamariak (Diario de Noticias-eko zuzendaria)
zuzenduko du. Apirilak 24, asteartearekin, 19:00etan Kondestable Jauregian
(Kale nagusia). Ongi etorri!
——————————————————————————————————————————————————————–

En las próximas dos semanas tendrán lugar en Pamplona dos actos relacionados
con el TAV a cada cual más interesante:

-PRESENTACION DEL LIBRO ZULOAN : Urko Apaolaza, periodista de Argia, nos
invita a un viaje a las condiciones de semi-esclavitud de las obras del TAV:
precarización, acumulación de horas extras, sueldos de miseria,
accidentes…todo ello mientras la inspección de trabajo mira hacia otra parte.
A cargo del Instituto Manu Robles-Arangiz. 19 de abril, jueves, a las 19:30
en la asociación Karrikiri ( Bajada Javier 4). En euskera.
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– EL TAV EN NAVARRA A DEBATE: En este debate organizado por AHT Gelditu!
participarán los siguientes ponentes:
– Josean Beloki (topografo, concejal de Geroa Bai de Huarte)

            – Francisco Galan (ingeniero de caminos)

– Pablo Lorente (Sustrai Erakuntza Fundazioa)

– Luis Iriarte (AHT Gelditu!)

El debate será moderado por Joseba Santamaría ( Director del Diario de
Noticias). 24 de Abril, martes, a las 19:00 en el Palacio Condestable ( calle
Mayor). Bien venidas-os

Ekologistak Martxanen ustez, egungo
tren azpiegituraren hobekuntza nahikoa
eta egokia da

Sustapen Ministerioa hasi da Kantauri-Mediterraneo tren korridorearen proiektuaren
informazio ikerketarako audientzia eta informazio publikoaren prozesua. Iruñea eta Euskal
Y aren arteko zatia publikatu egin da Espainako Aldizkari Ofizialean ,2018ko urtarrilaren
16an.

Ikerketa informatiboaren bigarren fase honetan, 1:5000 eskalan, aurreko fasean
aukeratutako bi alternatiba alderatu egiten dira. H Alternatiban, Iruñea Euskal Y-arekin
lotzen da Ezkio-Itsaso geltoki berrian. Horretarako, 21 km-etako bituboko tunel bat behar
du, Aralar alderik alde zulatuko lukeena, hainbat tunel eta biaduktuez gain.

V Alternatiban, hobekien baloratzen dena, Iruñea Gasteizekin lotzen da egungo
azpiegituraren paretik, baina urrun, jarraituz. Gehienbat ibilbidea azalean doa. H
Alternatiba baino luzeagoa da,baina eraikitzeko errazagoa eta geologikoki zein
geoteknikoki zalantza gutxiago sortatarazten dituelarik.

Lehen fasean, 1:25000 eskalan, SENER-ek aurkeztutako proiektuan 2013ko maiatzean, besteak
beste, proposatzen zen alde batera uztea egungo azpiegituraren hobekuntza, eta ondoko
arrazoiak erabiltzen zituzten: ibilbidearen denbora, mantenimendua eta kapazitatea.
Bestalde, alternatiba honen abantailen artean ondokoak aipatzen zituzten: aurrekontu
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txikiagoa eta ingurumen eragin apalagoa. Aldi berean aparkatzeko bazterbideak egokitu
beharra kontuan hartzen zuten 750 m-ko trenak aparkatzeko, linea hau merkantzietarako
eragingarritzat jotzeko.

Esan beharra dago lehen fase hau ezin da eta ezin izan da inoiz kontsultatu Sustapen
Ministerioaren web orrialdean, nahiz eta hor egon esposaketa publikoan hainbat
dokumentazio. Baina Nafarroko Gobernu Irekiaren webean, eztabaida sozialerako dokumentuen
artean bai agertzen dela Nafarroako prestazio handiko trena eta bere lotura euskal Y-
arekiko azterketa funtzionala, SENER-ek egina, 2017ko otsailean. Bertan aztertzen dira
Euskotrenerako orain arte argitaratutako planak egungo tren azpiegitura hobetzeko

Azterketa funtzionalean agertzen denez, merkantzien zein bidaiarien trafikoen
aurreikuspenak (48 eta 53 zerbitzu norabide bakoitzeko) erakusten du egungo ordutegien
antolaketa ez da nahikoa erantzuteko programatu nahi dituzten zerbitzuei. Beraz, egungo
kapazitatea bikoiztea proposatzen dute.

Ekologistak Martxan-ek behin eta berriz diogun moduan, egungo lineak badu kapazitatea
egunero 73 trenentzako bi norabidetan. Baina egungo trenbidea bikoiztuko balitz,
kapazitatea laukoztuko zen trenbide biak banalizatuz gero (trenak bertatik ibiltzen dira
bi norabidetan, aurreratzeak eta gurutzatzeak ahalbidetuz trenak apartatu gabe). Gauzak
horrela, eta etorkizuneko trafikoaren aurreikuspen berbera izanik, moldaketa honekin
%36ko saturaziora iritsiko ginateke, tarte dexente geratuz balizko trafikoaren igoerak
xurgatzeko.

Bazterbideen egokitzapena egingarria da 750 m-ko merkantzien trena hartzeko. Gauza bera
proiektatua dute Zaragoza-Teruel-Sagunto linean (Kantauri-Mediterraneo korridorean
dagoena). Erraz luza daitezke Irurtzun, Uharte Arakil eta Etxarri Aranatzeko geltokiak
(egun bertan 550 m-ko trenak sartzen dira). Horretarako ez da desjabetu behar, bere
garaian linea egin zenean bikoizketa aurreikusi zutelako jadanik.

Azterketa funtzionalean proposatzen da alternatiba guztietan agertzen den saihesbide
bera, hau da, Aldaba eta Izurdiaga artean (15 km gutxi gora behera), 500 metroko lotutako
hainbat errebuelta eta 16 milesimetako maldatxoa Altsasuko norabidean kentzeko, bidaiaren
denbora ahalik eta gehien murrizteko. Saihesbide honetan zabalera estandarreko bi errail
jarriko ziren, egungoa zerbitzuan mantenduz.

Ibilbidearen denborari dagokionez, 1 Aukeran (Saihesbidea + Iruñea-Altsasu-Gasteiz en
bikoizketa) bidaiarien tren batek beharko ditu 34 minutu Iruñea eta Gasteizen arteko 84
km egiteko (hau da, 148 km/orduko bataz beste).

Iruñea eta Altsasuren arteko egungo ibilbidearen hobekuntzak ondokoak ekarriko lituzke:
a) saihesbidean plataforma berri bat errail bikoitzerako eta gainerakoan trenbidearen
bikoizketa, b) egungo trenbidean hirugarren erraila eta bikoiztutako zatian errail
estandar bat montatzea. Bestalde, Altsasu eta Gasteizen artean hirugarren erraila jarriko
litzateke egungo bide bikoitzean.

2. Aukeran zabalera estandarreko bide bikoitzeko plataforma berri bat aurreikusten da
Iruñea, Altsasu eta Gasteiz lotuko lituzkeena. Bertatik bidaiarien tren batek 30 minutu
beharko luke Iruñeatik Gasteizera joateko. Hau da Sustapen Ministerioak aukeratutako
alternatiba hoberenaren bidaiaren denbora, 1. Aukerak (Saihesbidea+Iruñea-Altsasu-
Gasteiz) markatutako denbora 4 minutu murriztuta.

Plataforma berri batek konponduko lituzke trenbidearen berritzeak/bikoizteak dakartzan
eragozpenak, aldi berean tren zerbitzua mantenduko litzatekeelako. Baina Iruñea-Altsasu
korridoreak dagoeneko azpiegituren saturazioa pairatzen du, eta plataforma berriarekin
lurraldea are gehiago zatituko litzateke.

Ekologistak Martxanen ustez, aukeratutako alternatibek ez dute inolako justifikazio
ekonomikorik, sozialik eta ingurumenezkorik, Kastejon-Altsasu linearekin gertatu bezala.



Egungo tren azpiegituraren hobekuntza nahikoa da nazioarteko estandarretara egokitzeko,
kapazitatea handituz eta bidaien denborak alternatiba azkarrenaren pare izanez.

Hori gutxi ez balitz, inbertsio kostuak dexente murriztuko lirateke, baita ingurumen
eraginean ere. Beraz, Ekologistak Martxanek ozen eskatzen du Sustapen Ministerioak
hobetsitako alternatiba berriak bazterrean uztea, egungo azpiegitura hobetzea nahikoa eta
egokia delako.

—————————————————————–

Ekologistak Martxan considera suficiente y apropiada la mejora
de la actual infraestructura ferroviaria.

El Ministerio de Fomento ha iniciado el proceso de información pública y audiencia del
Estudio informativo del proyecto del corredor ferroviario Cantábrico-Mediterráneo. Tramo
Pamplona-conexión Y Vasca, que ha sido publicado en el BOE del 16 de enero.

En esta segunda fase del Estudio Informativo, a escala 1:5000, se comparan las dos
alternativas que fueron elegidas en la fase anterior. La Alternativa H, que conecta
Pamplona con la Y vasca en la futura estación a construir en Ezkio/Itsaso y para ello
prevé la ejecución de un túnel bitubo de 21 kms que atravesaría la Sierra de Aralar,
además de otros túneles y viaductos de menor dimensión.

La Alternativa V, que es la mejor valorada, que conecta Pamplona con Vitoria siguiendo el
corredor de la infraestructura ferroviaria actual pero separada de ella. Es un trazado
fundamentalmente en superficie, de mayor longitud que la alternativa H, pero que presenta
menos incertidumbres de carácter geológico-geotécnico y una mayor sencillez constructiva.

En su primera fase, a escala 1:25000, presentada por SENER en mayo de 2013 se proponía
desestimar entre otras alternativas la de la mejora de la infraestructura existente.
Entre sus inconvenientes se señalaban los tiempos de recorrido, mantenimiento y
capacidad. Como ventajas de esta alternativa presenta un menor presupuesto y el impacto
ambiental. También habría que adaptar los apartaderos para poder estacionar trenes de 750
m de longitud y así poder considerar la línea como de mercancías interoperable.

Esta primera fase no se puede consultar en la página web del Ministerio de Fomento donde
está la documentación en exposición pública, ni se ha podido consultar nunca, pero en la
página web del Gobierno Abierto de Navarra, entre la documentación para el debate social
que ahí aparece, se encuentra el Estudio funcional de la red ferroviaria de altas
prestaciones de Navarra y su conexión con la Y vasca, elaborado también por SENER en
febrero 2017. En él se analizan para Euskotren los planes publicados para la mejora de la
actual infraestructura ferroviaria.

Según se indica en este estudio funcional, la predicción de tráficos de viajeros y
mercancías a futuro (entre 48 y 53 servicios diarios por sentido) hace que los surcos
horarios disponibles en la actualidad sean insuficientes para acoger los servicios a
programar, por lo que se afirma que resulta necesario duplicar la vía para aumentar su
capacidad.

Como se viene manifestando desde Ekologistak Martxan, la actual línea tiene capacidad
para 73 trenes diarios en ambos sentidos pero con la duplicación de la actual vía, su
capacidad se puede cuadruplicar si se banalizan ambas vías (los trenes circulan por ellas
en ambos sentidos permitiendo tanto cruces como adelantamientos de trenes sin tener que
ser apartados). De esta manera y según la misma previsión de tráfico futuro, con esta
actuación solamente se llegaría a una saturación del 36% por lo que aún quedaría mucho
margen para posibles incrementos de tráfico.

La adecuación de los apartaderos a trenes de mercancías de 750 metros de longitud no



supone inconveniente pues lo mismo está proyectado hacer en la línea Zaragoza-Teruel-
Sagunto (también perteneciente al corredor Cantábrico-Mediterráneo). Se pueden prolongar
de forma sencilla las cabeceras de las estaciones en Irurtzun, Uharte Arakil y Etxarri
Aranatz donde en la actualidad se admiten trenes de hasta 550 metros y para ello no hace
falta hacer expropiaciones pues la línea se construyó teniendo en cuenta la futura
duplicación de la vía.

En el estudio funcional se plantea una variante común a todas las opciones en él
estudiadas. La variante se construiría entre Aldaba e Izurdiaga (de 15 Km
aproximadamente) para eliminar una serie de curvas enlazadas de menos de 500 m y una
rampa en sentido Altsasu de 16 milésimas, produciendo así la mayor reducción en tiempo de
viaje. En dicha variante se dispondrían dos vías de ancho estándar mientras que la vía
actual se mantendría en servicio.

En cuanto a los tiempos de recorrido, con la Opción 1 (Variante + Duplicación en Pamplona
– Altsasu – Vitoria), un tren de pasajeros conseguiría hacer en recorrido directo los 84
Km resultantes entre Pamplona y Vitoria en 34 minutos (lo que supone una velocidad media
de 148 Km/h).

Esta opción de mejora del trazado de la plataforma actual entre Pamplona y Altsasu lo
hace mediante una nueva plataforma para vía doble en la variante y la duplicación de la
vía en el resto, la incorporación de un 3º carril en la vía actual y montaje de vía
estándar en la vía duplicada. Entre Altsasu y Vitoria se incorporaría un 3º carril en la
actual vía doble.

En la Opción 2 se contempla la construcción de una nueva plataforma para vía doble en
ancho estándar entre Pamplona, Altsasu y Vitoria en la que un tren de pasajeros directo
tardaría 30 minutos en recorrer la misma distancia. Este es el tiempo de viaje de la
alternativa mejor valorada en el estudio informativo que acaba de publicar el Ministerio
de Fomento pero que solo reduce en 4 minutos a la de la Opción 1 (Variante + Duplicación
en Pamplona – Altsasu – Vitoria).

Una nueva plataforma evitaría las complicadas situaciones provisionales aparejadas a la
renovación/duplicación de la vía con la continuidad del servicio ferroviario durante la
actuación pero el corredor Pamplona-Altsasu ya tiene una muy alta saturación de
infraestructuras como para añadir una fragmentación del territorio más.

Ekologistak Martxan considera que las alternativas elegidas, al igual que en el resto de
la línea Castejón-Altsasu, no tienen justificación ni económica, ni social, ni ambiental
ya que con la mejora de la infraestructura actual la línea se adaptaría a los estándares
internacionales, se ampliaría enormemente su capacidad (quedando una gran reserva de
surcos para incrementos de tráficos futuros) y los tiempos de recorrido son muy similares
a los de la alternativa más rápida.

Además conlleva una significativa reducción en sus costes de inversión por el
aprovechamiento de parte de la plataforma ya amortizada y un menor impacto ambiental
donde la afección ambiental se minimiza debido a que el impacto de la vía duplicada se
inscribe en un corredor ya antropizado (creado o transformado por la mano del ser humano)
por lo que Ekologistak Martxan pide que se desestimen ambas alternativas propuestas en el
último estudio informativo y se opte por la mejora de la actual infraestructura
ferroviaria.

 



Vídeo: El TAV a debate en Nafarroa

Ahotsa.info nos ofrece el vídeo del debate organizado por Ecologistas en
Acción en Tutera sobre el TAV/TAP y sus alternativas en el que participaron
Pablo Lorente de la Fundación Sustrai, Teófilo Serrano, expresidente de
RENFE, Josean Beloki, concejal de Geroa Bai en Uharte y Eduardo Navascués de
Ecologistas en Acción:

Cambio climático y desarrollismo:
¿adaptación o lucha?

Extraído de:
https://elsaltodiario.com/laespiral/cambio-climatico-desarrollismo-adaptacion
-lucha-nadapta
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La Consejera de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local del
Gobierno de Navarra, Isabel Elizalde, ha presentado recientemente el
contenido del proyecto denominado LIFE-NADAPTA. Este proyecto fue aprobado
por la Comisión Europea en el marco del Programa LIFE y está dotado con un
presupuesto de 15,6 millones de euros para los próximos ocho años, de los que
la UE aportará 9,3 millones. En la correspondiente sesión, el Gobierno de
Navarra acordó autorizar el gasto plurianual que garantiza su financiación.

El subtítulo del proyecto es el siguiente: “Hacia una integrada, coherente e
inclusiva implementación de la política de adaptación al cambio climático en
una región: Navarra”. Su objetivo es la adaptación de esta región a las
consecuencias del llamado cambio climático. Tal programa se concreta en una
serie de medidas que serán desarrolladas en diferentes áreas estratégicas:
agua, bosques, agricultura, salud, infraestructuras, etc.

Sin entrar a discutir sobre los contenidos técnicos de dichas medidas, es
necesario “denunciar” la estrategia que se sigue en los diferentes foros de
poder frente al denominado “cambio climático”, que en el futuro va a afectar
—y está afectando ya— a la inmensa mayoría de personas.

Como la propia descripción indica, el proyecto se trata de una mera
“adaptación” al cambio climático, cuyo desencadenamiento y aceleración está
muy relacionado con la forma en la que el ser humano explota el planeta. Pero
de esto poco se dice en el proyecto. El mensaje que se envía está muy claro:
se va a premiar a quienes mejor se adapten a las consecuencias del desastre
mundial que se avecina, pero apenas se va a cuestionar el modelo de
desarrollo (capitalista, concretamente) ni las causas que aceleran dicho
proceso.

En este caso, el “premiado”, el ejemplo a seguir, es el Gobierno de Navarra
(nos da igual el anterior a 2015 que el de la actualidad). La otra cara es
que en la Comunidad foral, anualmente, se construyen alrededor de 300.000
coches, con todas sus funestas consecuencias en cuanto a este problema se
refiere. Y eso no es valorado de ninguna manera en el programa NADAPTA. No se
atacan las causas, la intención es atenuar sus efectos mediante cuidados
paliativos. Incluso transmite la sensación de que con este problema, también,
es posible hacer negocio.

La triste realidad es que Navarra es una comunidad relativamente “rica”. Pero
esa supuesta riqueza se basa en gran parte en la industria de la automoción.
Es conocida la cantidad de puestos de trabajo que genera esa industria, y
también es conocida la cantidad de dinero que sus empresas pagan al Gobierno
navarro vía impuestos, así como las facilidades que los diferentes gobiernos
navarros han concedido a esas sociedades para que se instalen en Navarra.
Quid pro quo.

El cambio climático no entiende de fronteras. Si acaso, las que pueda
delimitar la geografía física, que no la humana, tan artificiosa ésta última.
Los gobiernos locales, salvo que lo hicieran de forma unilateral, carecen de
poder para enfrentarse de verdad al cambio climático. En el hipotético caso
de que uno decidiera acometer medidas reales, estarían al acecho otros
gobiernos similares dispuestos a enriquecerse con las “renuncias” del



primero. Por desgracia, la mayoría de la población considera como “renuncia”
el no acogerse a las supuestas bondades del sistema. Son las siempre
implícitas amenazas de deslocalización de la producción. El capitalismo es
así. Sabe jugar perfectamente con esas ventajas.

Si se quiere enfrentar de raíz el desastre del cambio climático, no queda
otra que abordar medidas de manera global, que afecten al conjunto del
planeta. Y deben incidir sobre la raíz del problema. Porque por desgracia,
las personas que más van a sufrir sus adversos efectos, son las que menos
recursos disponen para atenuar sus consecuencias, ya que el cambio climático
va a afectar más en los países ya empobrecidos. Mientras tanto, con programas
locales que sólo busquen la “adaptación” al cambio, estaremos perdiendo un
tiempo precioso mareando la perdiz.

El timo del TAV

Los Gobiernos del Reino de España, la Comunidad Autónoma Vasca y la Comunidad
Foral de Navarra, siguen adelante con la tramitación, propaganda, obras y
demás menesteres administrativos para consolidar en el ideario colectivo que
la llamada “Y vasca” y el llamado “corredor navarro” de alta velocidad
ferroviaria, no tienen vuelta atrás ni alternativa que los pare.

Se llevan dedicados cerca de 60.000 millones de euros en los más de 25 años
de puesta en funcionamiento del AVE Madrid-Sevilla, en todo estos años no se
han transportado ni se van a transportar mercancías en los trazados que
surcan diferentes comunidades autónomas, siendo el país del mundo con más
kilómetros construidos y en funcionamiento de alta velocidad ferroviaria por
habitante y el que menos pasajeros transporta por kilómetro construido de
TAV.

En el Reino de España actualmente llegamos justamente al 5% del transporte
total de mercancías por ferrocarril, hace 20 años era el 10%. Vamos hacia
atrás. En otros países de Europa, Alemania por ejemplo, las inversiones
ferroviarias en un porcentaje muy elevado se han destinado a mejorar y
reutilizar las infraestructuras existentes en vez de despilfarrar sumas
ingentes de dinero público en alta velocidad, como es el caso español. El 90%
de las inversiones ferroviarias en las últimas décadas se han ido al timo
faraónico del AVE, TAV o TAP, que son lo mismo, mientras la red de cercanías,
regionales, trenes nocturnos, mercancías y trenes de larga distancia en línea
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convencional han reducido drásticamente o eliminado totalmente su
presupuesto, cerrando líneas como la Castejón-Soria, o suprimiendo trayectos
y trenes nocturnos principalmente.

Lo han dicho de una forma u otra, más claramente o más veladamente, varios
directivos de RENFE: en España han sido las grandes empresas constructoras,
de ingeniería y tecnología en base a sus intereses particulares, las que han
diseñado el ferrocarril español en el último cuarto de siglo y no se puede
hacer tren de alta velocidad para todas las capitales de provincia porque es
inviable a todos los niveles, el café para todos aquí tampoco vale.

Ninguna línea de alta velocidad en España tiene elaborado estudio de
viabilidad alguno. Los estudios que se han realizado por diferentes
investigadores demuestran que ninguna línea de AVE supera los mínimos
exigidos de sostenibilidad económica, social y medioambiental. El despilfarro
económico de dinero público, con desvío de importantes sumas a financiación
de partidos o algunos de sus directivos es claro (caso Filesa, financiación
Barcenas-PP). A la corrupción económica y política se une la mentira una y
mil veces repetida del “progreso” económico y creación de empleo; sólo en el
sector ferroviario se han destruido decenas de miles de puestos de trabajo en
condiciones de calidad que han sido sustituidos por la privatización y
subcontratación de servicios, con contrataciones más precarias y de peor
calidad.

El TAV es un transporte para las elites, las personas con mayor poder
adquisitivo son las que más lo usan y son las principales beneficiarias. La
mayoría social, la clase trabajadora principalmente, ve recortada o eliminada
directamente su derecho a una movilidad adecuada, social y
medioambientalmente sostenible y a unos precios asequibles.

El otro timo del TAV es el vinculado directamente al urbanismo del cemento y
la burbuja inmobiliaria. En Pamplona-Iruñea y Tudela se quieren hacer nuevas
estaciones, cuando no son ni necesarias, ni prioritarias para la mejora de la
movilidad ferroviaria, sólo obedecen a los intereses de propietarios, banca y
promotores. Mientras en la Europa más avanzada se mantienen las estaciones
ferroviarias en los centros urbanos aquí volvemos a tener unos lumbreras al
frente de ayuntamientos y gobiernos que no ven más allá de la inauguración de
edificios “modernos” y la foto propaganda para la posteridad. En Tafalla,
Altsasu y Castejón que se olviden del ferrocarril para pasajeros…, no caben
en el progreso-timo del TAV.

Frente al timo del TAV hay alternativas de un ferrocarril público, social y
sostenible que tanto para Navarra como el resto del Estado se defiende con
argumentos y propuestas más viables económicamente, más avanzadas socialmente
y más sostenibles medioambientalmente por parte de organizaciones
ecologistas, sindicales y sociales que no obedecen a los intereses de esa
minoría que detenta el poder y cuyos gobiernos citados al principio de este
artículo rinden vasallaje.

 

Pablo Lorente Zapatería



Miembro de la Fundación Sustrai Erakuntza y la Plataforma Ribera por el Tren
Social. No al TAV

 

Iniciativa por el tren. AHT EZ:
kontzentrazioa, urtarrilak 9
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ELK
ARRETARATZEA



Noiz: urtarrilak 9, asteartea

Ordua:12etan

Lekua: Iruñea, Delegación del Gobierno (Merindadesen)

Hurrengo asteartea, urtarrilak 9, Iñigo De La Sernak (Sustapen ministroa)
Iruñera etorriko da.
AHTa salatzeko eta trenaren alde apostua egiteko, elkarretaratze bat antolatu
dugu.
Anima zaitez! Parte hartu elkarretaratzean!
Trena Bai!
AHTrik Ez!
——————————————————————————–

Este martes viene a Iruñea el Ministro de Fomento, De La Serna, a decirnos a
los navarr@s por dónde nos tenemos que conectar a la hipoteca del TAV. Para
denunciar una vez más la implantación del TAV y la progresiva eliminación del
tren, vamos a concentrarnos dicho día.

Sí al Tren!
No al TAV!
CONCENTRACIÓN
Cuándo: 9 de enero, martes.
Hora: 12h
Lugar: Delegación del Gobierno (Merindades)

Iniciativa por el Tren. AHTrik Ez!

 

Opinión: Por la reapertura de la vía
Castejón-Soria

Hoy, 1 de Diciembre, se cumplen 21 años del cierre, que no clausura, de la
línea de ferrocarril Castejón-Soria. Desde la Plataforma Ribera por un Tren
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Social. No al TAV, recibimos con alegría y esperanza la noticia de que este
pasado 30 de Noviembre en la Comisión de Fomento del Parlamento español se
aprobó, con los votos en contra de PP y Ciudadanos, una Propuesta para que el
Gobierno central realice un estudio sobre el trazado más adecuado a las
necesidades ferroviarias actuales, el coste y una posible planificación para
la puesta en servicio y reapertura de la llamada “Ruta de la Plata
ferroviaria”, línea que une Astorga con Plasencia, y que fue cerrada hace ya
33 años.

Las razones esgrimidas para su reapertura son las mismas que desde la
Plataforma Ribera sostenemos para la puesta en servicio de la línea Castejón-
Sorial: la vertebración del territorio, que es algo más que la unión de las
capitales de Provincia por alta velocidad con Madrid, la reactivación
económica y asentar la población en zonas especialmente castigadas en estos
sentidos, a lo que añadimos desde la Plataforma Ribera la lucha contra el
cambio climático, sacando coches y mercancías de la carretera y llevarlos al
ferrocarril, “Público y Social” por supuesto, tal y como desarrollan desde la
Fundación Sustrai Erakuntza con la propuesta de TPS y que está en fase de
presentaciones, información pública y aportaciones y que desde nuestra
Plataforma Ribera apoyamos.

En contra de esto, ¿quién está?; el PP aliado de UPN y Ciudadanos. Curiosa
forma de defender los intereses de riberos y riberas, además de sorianos y
sorianas.

Desde la Plataforma Ribera por el Ten Social.No al TAV, destacamos la
facilidad en comparación con la reapertura de la “Ruta de la Plata”, que
supone reabrir la línea de Castejón-Soria, línea que no está clausurada y que
mantiene casi integra su plataforma ferroviaria, pasando por pueblos riberos
como Castejón, Corella, Cintruénigo y Fitero, tan navarros como Tudela y
Pamplona, a pesar de actuaciones urbanísticas incomprensiblemente permitidas
sobre esta plataforma ferroviaria realizadas por ayuntamientos como el de
Cintruénigo y Valverde, este perteneciente al municipio de Cervera en La
Rioja.

Por ello pedimos desde la Plataforma Ribera por un Tren Social. No al TAV,
que se de el mismo trato en la próxima Comisión de Fomento del Parlamento a
la línea de Castejón-Soria, que el que han dado a la susodicha “Ruta de la
Plata”.

UPN hace unos meses hizo pública su apuesta por reabrir la vía ferroviaria
Castejón-Soria, socios preferentes de PP, tienen una oportunidad única de
exigir al socio gobernante en el Estado que se reabra en el plazo de tiempo
más breve posible dicho trayecto. Este corredor ferroviario, aparte de los
beneficios directos e indirectos a las poblaciones directamente involucradas
a lo largo de su recorrido, sería una opción de ahorro de tiempo y trayectos
en los viajes hacía Madrid y el centro y sur peninsulares.

PLATAFORMA RIBERA POR EL TREN SOCIAL. NO AL TAV.



AHT-AREN DESJABETZEEN AURKAKO
ELKARRETARATZEA. CONCENTRACION CONTRA
LAS EXPROPIACIONES DEL TAV

Argazkiak: Ekinklik. Fotos: Ekinklik

3 urtez lanak geldirik egon ondoren, Madrilgo Sustapen ministerioak  AHTaren
lanak berrastea erabaki du, nafar populazioaren gainetik guztiz antisoziala,
antiekologikoa eta klasista den azpiegitura erraldoi hau inposatuz. Lehen
urratsa Alesbes eta Erriberri arteko nahitaezko lurren desjabetza izan da eta
aste honetan zehar, lur desjabetzen sinadura ekitaldiak  Martzilla, Azkoien,
Faltzes, Alesbes eta Erriberrin burutu dira .

Izapide honen aurka protesta egiteko gaur goizean Erriberriko udaletxearen
aurrean desjabetzak sinatzen ari ziren bitartean 40 bat lagun elkartu dira
guardia zibilaren begiradapean. “Mozala legea”ren isuna saihesteko, hiru
taldetan banatu dira, udaletxearen aurrean, atzean eta gaztelurako bidean.
Hiru taldeek azpiegitura honen aurkako leloak oihukatu dituzten bitartean  
eskuorriak banatu dira.  AHTren proiektua gelditzea  eta trenaren inguruko
benetako eztabaida partehartzailea eskatu  dute, egungo trena hobetzea
alternatibarik onena delako.

Aipatu behar da Erriberriko udalak desjabetzeen aurkako hiru alegazio
aurkeztu dituela eta UPNko  zinegotziek AHTaren alde aurkeztutako mozioa
errefusatu duela.

AHTren dirua gastu sozialentzat!  Trena bai, AHTrik ez!   ¡Herriak erabaki!

 ————————————————————————————————————————————————————-
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Después de haber estado tres años las obras paradas, el ministerio de Fomento
de Madrid ha decidido recomenzarlas, imponiendo a  Navarra esta
infraestructura faraónica anti-social, anti-ecológica y clasista. El primer
paso  ha consistido en  la expropiación forzosa de  tierras entre Villafranca
y Olite. A lo largo de esta semana se ha llevado a cabo los actos de firmas
de  expropiación  en  Marcilla, Peralta, Falces, Villafranca y Olite.

Para protestar por estas expropiaciones forzosas unas 40 personas se han
concentrado delante del ayuntamiento de Olite bajo la atenta mirada de la
guardia civil. Para evitar la multa de la “ley mordaza” la concentración  se
ha dividido en tres grupos: delante del ayuntamiento, detrás y en el camino
al castillo. Los tres grupos han  coreando consignas en contra de esta
infraestructura mientras se repartían  octavillas. Han  exigido la
paralización del proyecto del TAV y el comienzo de un verdadero debate
participativo, ya que la mejor alternativa al TAV es la mejora del tren
actual.

Hay que subrayar que el ayuntamiento de Olite ha presentado tres alegaciones
en contra de las expropiaciones y ha rechazado la moción de UPN a favor del
TAV.

¡El dinero del TAV para gasto social!   ¡Si al Tren, no al TAV!  ¡Que decida
el pueblo!

 

INICIATIVA POR EL TREN. AHTRIK EZ!


